

Basler Burgenstubenkränzli 2012

Seit längerem führen wir die beliebten Kränzli-Veranstaltungen durch. Diesmal stellen wir als Rahmen-thema die **"Burgenfreunde der Region"** vor – es gibt deren einige. Wir "Burgenfreunde beider Basel" haben uns bei der Gründung zum grossen, letztlich nicht erreichbaren Ziel gesetzt, "die Burgen und Ruinen der Umgebung Basels zu bewahren und wissenschaftlich zu erforschen" (so steht es neben andern Aufgaben zumindest in den Statuten unseres 81jährigen Vereins). Andere kümmern sich um eine eigene "Hausburg". Wir baten die Präsidenten dieser benachbarten Vereine, uns ihre Burgen im lockeren Kränzli-Rahmen vorzustellen und über ihre Vereinstätigkeiten und -ziele zu berichten. Kommen Sie mit auf diesen Ausflug in die Region und lernen Sie neue Burgen und Vereine kennen.

Zeit: Beginn jeweils 18.15 Uhr, Dauer: eine gute halbe Stunde, im Anschluss kleiner Apéro
Ort: Burgenstube, Stapfelberg 4, Basel (bei der Hauptpost Freie Strasse/Rüdengasse)

1. Kränzli: Donnerstag, 15. März 2012

Stephan Egloff: Gesellschaft Pro Wartenberg, Muttenz.

Der Wartenberg mit seinen 3 Burgen ist ein markantes Wahrzeichen von Muttenz. Einzigartig, gleich drei Ruinen und eine atemberaubende Sicht in die Rheinebene. Im Auftrag der Bürgergemeinde bewahren wir unsere Burgen vor dem Zerfall und erhalten sie als historische Baudenkmäler. Sie sind zudem begehrte Ausflugsziele für die Bevölkerung und Ausgangspunkt von traditionellen Anlässen.



Aktuell: Erleben Sie den Fackelzug zur Eröffnung der Muttenzer-Fasnacht – Abmarsch bei der Mittleren Ruine am 26.2. um 18.15 Uhr!

2. Kränzli: Donnerstag, 4. Oktober 2012

Uwe Gimpel: Röttelnbund Haagen e.V.

Bereits im Jahre 1926 gegründet ist der Röttelnbund e.V. Haagen eine der ältesten Burgeninitiativen des Dreiländerecks, welche es sich zur Aufgabe gemacht hat, die Burgruine Rötteln als Kulturgut zu erhalten. Mit großem ehrenamtlichen Engagement gelingt es dem Verein jedes Jahr viel zu bewegen. Lassen Sie sich überraschen!



3. Kränzli: Donnerstag, 18. Oktober 2012

Dr. Gottfried Nauwerck: Förderkreis Burgruine Wieladingen e.V.

Gegründet 1984 ist es dem Förderkreis gelungen, in enger Zusammenarbeit mit der Denkmalpflege die teilweise sehr einsturzgefährdete Burgruine baulich zu sichern und zugänglich zu machen. Auch der 28 m hohe Bergfried ist nach Entfernung des über 400jährigen Bewuchses wieder begehbar. Aufgrund der verborgenen Lage und des schwierigen Zustandes haben glücklicherweise keine früheren Eingriffe oder Renovierungen stattgefunden.



Aktuell: Jährlich am 1. Mai grosses Grillfest auf der Schlossmatte neben der Burgruine.

4. Kränzli: Donnerstag, 8. November 2012

Markus Jermann: Schlossverein Zwingen.

Das Schloss Zwingen, im 13. Jh. auf drei felsigen Birsinseln errichtet, ist eine der wenigen fast vollständig erhaltenen mittelalterlichen Burganlagen der Schweiz.

Der 1974 gegründete Schlossverein fördert die Kultur rund um das Schloss und unterstützt die Gemeinde als Eigentümerin ideell und finanziell bei Nutzungs-, Unterhalts- und Instandstellungsarbeiten.

